
市政への反映状況一覧表（令和５年10月現在）

　市民の提案箱に寄せられたご意見・ご提言のなかで、回答後に市政に反映されたものや検討結果については、下記一覧表のとおりです。

【対象】 　　

令和４年度内にいただいたご意見・ご提言

受付年月日 件名 ご意見・ご提言の趣旨 回答 事後措置状況 担当課

1 令和4年4月5日 プレミアム付き商品券につ
いて

プレミアム付き商品券は経済対策には効果的
かもしれませんが、生活に困窮している世帯
では、まとめて1万円を支払うことが難しいで
す。生活困窮者への支援として、非課税世帯
への給付にしてはいかがでしょうか。また、
高齢者はQRコードでの支払いやモリオペイを
使うことが難しく、働く世代メインの政策に
感じられ、高齢化している盛岡市の実情とか
け離れている政策ではないかと思います。

プレミアム付き商品券「スマートSANSA」は、
新型コロナウイルス感染症の長期化などによ
り、経営に影響を受けている市内の中小企業
者などを支援し、地域経済の維持と、落ち込
んだ経済活動の消費喚起を図ることを目的と
して発行するものです。
今回発行するアプリ型とカード型の2つのタイ
プの商品券は、新しい生活様式に準じた非接
触型のものとなっています。カード型商品券
は、スマートフォンをお持ちでない方も利用
できるものとなっており、引き渡し時に利用
方法について説明するほか、実際にアプリや
カードを体験できる機会の提供などを行うこ
とを検討しています。
市としましても、より広く市民の皆さんにご
利用いただくことが望ましいと考えているこ
とから、普及に向けた取組を行ってまいりま
す。

令和４年度に実施した「もりおかプレミアム
付商品券発行事業」では、カード型電子商品
券で5,000円単位での購入が可能な制度設計と
しています。

商工労働部
経済企画課



市政への反映状況一覧表（令和５年10月現在）

受付年月日 件名 ご意見・ご提言の趣旨 回答 事後措置状況 担当課

2 令和4年4月15日 子育て支援センターの情報
について

県外から転入してきました。子供がいて支援
センターを利用したいのですが、次の点につ
いて改善を検討してほしいです。

１　ホームページ上で全ての支援センターが
並列に記載されており、少しわかりにくく感
じました。「そこに行けば各地域の情報がも
らえる、相談ができる」といった主要地点と
して、盛岡市におけるすべての子育て支援セ
ンターを統括する拠点を作って欲しい。そう
することで、それぞれの案内を受けることが
でき、より利用しやすく、県外からの転入者
にも優しいと思います。
また、地域子育て支援センターについても記
載がわかりにくく感じました。地図にして場
所を把握しやすくし、その施設のホームペー
ジをリンク先として載せてほしいです。
２　場所によっては、年齢による利用日の制
限もあり、年子や2歳差など年の離れた子を持
つ親は利用しにくいと感じます。現在の感染
管理上難しいかもしれませんが、 年齢関係な
しに過ごせるような体制を作ってほしいで
す。
３　それぞれの活動先と連携を取り、ホーム
ページ上でまとめたり、リーフレットを作成
したりするなど、検討してほしいです。
４　施設のホームページなどにおいて、イベ
ントのカレンダーが更新されていないことが
あるため、最新の情報が得られず困っていま
す。随時更新してほしいです。

子ども未来部
子ども青少年課

１　市では、子育て中の親子がより身近な地
域で気軽に利用できるよう、市内8か所に地域
子育て支援センターを設置しており、子育て
親子の交流の場、子育て等に関する相談・援
助の場などとしてご活用いただいています。
市内8か所のうち、「とりょう保育園地域子育
て支援センター（盛岡市肴町2番8号　電話
019-651-8580）」については、各地域子育て
支援センターの統括拠点機能も有しているの
で、市ホームページにその旨を掲載するな
ど、わかりやすい表示に改善します。
また、各地域子育て支援センターの市ホーム
ページ掲載内容についても、施設毎に表示す
ることや、地図及び施設のホームページのリ
ンクを掲載するなどの改善に努めます。
２　地域子育て支援センターの利用に当たっ
ては、ほとんどの地域子育て支援センターで
は年齢による利用日制限を設けていません
が、施設が狭い場合などは、子どもの事故防
止といった安全管理上の理由により、年齢に
よる利用日制限を設けている施設もあります
のでご理解願います。
このほか、「もりおか子育て応援プラザ
ma*mall（盛岡市大通一丁目9番12号　第8大通
ビル3階）」や、「盛岡市つどいの広場にこっ
こ（盛岡市肴町5番4号　肴町ビル1階）」も、
年齢による利用日制限はありませんのでご利
用願います。
３　地域子育て支援センター、もりおか子育
て応援プラザma*mall及び盛岡市つどいの広場
にこっこに関するリーフレットは毎年作成
し、各施設や市内保育園、盛岡市保健所庁舎
に配置していますが、今後も、より効果的な
情報発信に努めます。
４　イベントカレンダーなどの情報更新につ
きましては、情報の遅れが生じないよう、各
施設に働きかけます。

１　市では、子育て中の親子がより身近な地
域で気軽に利用できるよう、市内8か所に地域
子育て支援センターを設置しており、子育て
親子の交流の場、子育て等に関する相談・援
助の場などとしてご活用いただいています。
市内8か所のうち、「とりょう保育園地域子育
て支援センター（盛岡市肴町2番8号　電話
019-651-8580）」については、各地域子育て
支援センターの統括拠点機能も有しているの
で、市ホームページにその旨を掲載しまし
た。
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受付年月日 件名 ご意見・ご提言の趣旨 回答 事後措置状況 担当課

3 令和4年4月26日 市庁舎、提携駐車場の案内
表示、職員の対応、待ち時
間について

盛岡市に転入してきました。転勤で何度か
引っ越しを経験していますが、盛岡市役所の
対応が不親切で驚きました。

・建物が古く清潔感がない。
・駐車場が狭く、止めるまで時間がかかる。
・駐車場の案内、提携があるなども分かりに
くい。
・窓口案内が分かりにくい。（他県では入口
やフロア内に案内係がいる。）
・職員に笑顔、覇気がなく、対応が不親切。
（他県では、〇〇は何番窓口です、という案
内や声掛けがありました。)
・待ち時間が長すぎる。（受付人数がゼロ
だったにもかかわらず、住民票と印鑑登録で1
時間30分かかりました。）
盛岡市に住んでいる人には分かることでも、
初めて利用する人には分からないこともあり
ます。そういう配慮が足りない地域に来てし
まったことを残念に思います。

【建物、駐車場について】
現在の市役所本庁舎は、昭和37年の竣工以
来、市民の皆さまとともに大切に使用してき
ていますが、老朽化が進み、設計も当時の状
況に応じたものであり、現在の利用状況に対
応できていない部分もあり、ご不便をおかけ
しています。
市は、ご指摘の内容などを課題とし、現在、
新たな庁舎の整備について、市民の皆さまの
協力を得ながら、庁舎のあり方や整備方法な
どの検討を進めようとしています。併せて、
駐車場の案内についても、よりよい方法を研
究していきます。
【窓口職員の対応について】
この度は、職員の窓口での対応および庁舎案
内等が行き届かず、不快な思いをさせてしま
い誠に申し訳ありません。
窓口担当の職員は、接遇の研修を受講するな
ど、窓口や電話応対における質の向上を図る
取組みを継続的に行っていますが、今回いた
だいたご指摘を深く反省し、窓口担当職員に
周知するとともに、言葉使いや態度につい
て、お客様に寄り添った丁寧な対応をするよ
う改めて指導しました。
また、案内が不親切で分かりにくかった点に
ついても、市民の皆様からご意見などをお伺
いしながら、より分かりやすい表示に向け、
改善に取り組みます。

【建物、駐車場について】
駐車場を含めた現市庁舎の諸課題について
は、現在、新市庁舎整備審議会において調査
審議している新市庁舎の整備に併せて対応で
きるよう、検討しているところです。
また、現市庁舎の駐車場の案内についても、
随時ホームページを更新しながら最新の情報
を周知するほか、混雑が激しい場合に誘導の
人員を増やすなどの対応をすることとしまし
た。
【窓口職員の対応について】
市民登録課内の案内表示の見直しを行い、改
善を図りました。

総務部
管財課

市民部
市民登録課
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受付年月日 件名 ご意見・ご提言の趣旨 回答 事後措置状況 担当課

4 令和4年5月6日 子ども科学館の各種体験に
対する整理券の配布方法に
ついて

春の大型連休期間中に開催された子ども科学
館まつりの各種体験に対する整理券の配布方
法の在り方について、改善を求めます。
参加人数が限られていることや保護者が付き
添わなければならないことは理解できます
が、とても多くの人が並んでいる中で、一家
族に対し3枚以上配布することは評価できませ
ん。ルールが無いのであれば、状況に応じて
一家族2枚までにすることや、臨機応変に対応
する必要があるのではないでしょうか。
せっかく良いイベントを企画されているの
で、一人でも多くの来館者が体験できるよう
に改善をお願いします。

日頃より子ども科学館をご利用いただきあり
がとうございます。
子ども科学館まつりの各種イベントは、新型
コロナウイルス感染拡大の防止を踏まえ、実
施会場に合わせた定員および開催回数を設定
していましたが、コロナ禍による3年ぶりの開
催ということもあり、開館時間前から多くの
皆さまにお越しいただきました。このような
状況での館内受付は、より密集した環境下に
なることが見込まれたことから、入館前の屋
外において、「工作コーナー」と「実験コー
ナー」の整理券を事前に配布し、密集の場面
を作らないようにしました。
「工作コーナー」と「実験コーナー」のどち
らのイベントも、1日当たり7回の開催を予定
しており、整理券の配布に当たっては、各回
とも先着順に10人の定員を設け、「工作コー
ナー」については、保護者の付き添いは1人ま
でとしてお知らせしていました。しかしなが
ら、「実験コーナー」においては、ご指摘の
とおり家族単位での配布制限は設けず、会場
の都合により、定員内であれば保護者を含む
希望者全員に整理券を配布したため、一部の
来館者の方をお断りする事態となりました。
今後は、新型コロナウイルス感染拡大の防止
に配慮の上、一人でも多くの来館者の皆さま
にイベントに参加いただけるよう、整理券の
配布方法など改善をしてまいります。
今後とも変わらぬご利用をお願いします。

令和５年５月に新型コロナウイルス感染症が
５類感染症に移行したことに伴い、会場の収
容制限の撤廃や、イベント回数もコロナ禍前
の運用方法に戻すなど、多くの方に参加いだ
だけるよう対応しています。

教育委員会
生涯学習課

5 令和4年5月16日 いわて盛岡シティマラソン
2022について

第一回のシティマラソンに参加して、とても
楽しかった思い出があります。
今回の募集は、県外の参加者、特にフルマラ
ソン参加者のための大会のような印象を受け
ます。次回は短距離の種目の参加者を増やす
など、多くの市民が参加できる大会にしてほ
しいです。

いわて盛岡シティマラソン2022の開催にあ
たって、新型コロナウイルス感染症対策を講
じる必要があることから、全体の参加定員を
2019年大会の6割とし、種目については、フル
マラソン（42.195キロ）及びファンラン（8.8
キロ）とし、2019年大会で実施したペアラン
（2.5キロ）の実施は、今回見送ることとしま
した。
次回の大会は、新型コロナウイルス感染症へ
の対応を踏まえながら、より魅力ある大会と
なるよう、誰もが参加しやすい種目の再開に
ついても改めて検討してまいります。

いわて盛岡シティマラソン2023では、距離の
短い種目であるファンラン（11.5km）、小学
生と対象とした特設コースによるジュニア
チャレンジラン(500m～1,500m)を継続し、
2019年大会で実施したペアラン（2.5キロ）を
2022大会と同様に実施を見送りました。代わ
りに、2022大会では500人だったファンランの
定員を2,000人に拡大して開催し、多くの皆さ
まに参加いただくことができました。

交流推進部
スポーツ推進課
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受付年月日 件名 ご意見・ご提言の趣旨 回答 事後措置状況 担当課

6 令和4年6月17日 支援金の給付要件について 市がコロナ禍や光熱費などの急騰の影響を受
けた中小企業、個人事業者及びフリーランス
に一律10万円の支援金を給付することとしま
したが、給付要件として「1月～6月の光熱費
などが前年比で10万円以上増加した場合」と
なっていることに、思わず首をかしげてしま
いました。まず思ったことは、給付要件を光
熱費などの増加に限定すると、業種・業態や
事業規模により影響の受け方に相当な差があ
ることです。
私は個人事業者ですが、光熱費の高騰を受け
て、お客様がいない時は暖房を切り、お客様
がいる時のみ暖房を入れます。しかし、昨年
後半に新規感染者が急増してからは、お客様
は激減し、暖房や給湯、そして電気機器を使
う事が減ったので水道光熱費は、それほど増
加してません。つまり、収入が激減している
状況は続き経営は逼迫していますが、光熱費
が要件の給付金の対象外です。一方で業種に
関係なく、お客様が多く、電気の消費も多
く、高騰の影響を受けるので、経営が好調で
も給付の対象になります。これは制度の矛盾
であり、支援金の無駄な給付にも成りかねな
いのではないでしょうか。もし、可能なら、
これまでの支援金と同様に収入の減少度も要
件に加えてほしいです。

「もりおか企業エネルギーサポート給付金支
給事業」は、コロナ禍において、原油価格や
電気・ガス等の公共料金の高騰による影響を
受けている個人事業者や小規模事業者の事業
継続につながる支援策として、より幅広い業
種を支援の対象にするかたちで制度設計を行
いました。
この給付金は、エネルギーに係る経費負担が
増加している観点から、売上増減に係る要件
については設定しないこととし、1月～6月の
光熱費等が前年比で10万円以上増加した場合
を支給要件として検討を進めたものです。
本件に関しては、事業者の皆様や市議会から
多くの御意見をいただいていますので、現
在、影響額が10万円に満たない方に対する支
給区分の設定を検討しています。
なお、現在、デジタル版の地域商品券「ス
マートSANSA」を発行し、地元の中小企業者の
売上増加につながる消費喚起策をとっていま
すが、引き続き原油価格や物価の高騰が懸念
されることから、地域経済の活性化に資する
追加の支援策も検討します。

令和５年度に実施した「盛岡市中小企業者等
事業継続緊急支援金支給事業」の実施にあ
たっては、売上減少要件を加えた制度設計と
しています。

商工労働部
経済企画課

7 令和4年7月22日 市の施設の通信環境整備に
ついて

昨今、各種会議や学習会が「Zoom」や
「Teams」を利用する形式に移行しています。
これまでの対面式の会合では、会場として
「タカヤアリーナ」、「盛岡市立総合プー
ル」、「渋民公民館」、「都南公民館」など
をよく使用していましたが、これらの施設に
はWi-Fi環境がいまだに整っていません。やむ
を得ず、手持ちのスマートフォンのテザリン
グ機能を用いて会を開いたこともあります
が、やはり通信が不安定で進行に支障をきた
す場面があり、それ以来、できる限りしっか
りとWi-Fi環境が整った会場を選ぶようにして
います。このご時世において、いまだにWi-Fi
環境が整っていないという状況はいかがなも
のでしょうか。県庁所在地でありながら、他
市町村に比べ最も遅れてしまっているのでは
ないでしょうか。一刻も早い、市の施設にお
けるWi-Fi環境の整備を望みます。

ご意見のとおり、これからは、通信環境を活
用した講座や研修、会議などの需要も多くな
り、また、市の公民館施設は、災害発生時の
指定避難所となっており、避難者が安否の確
認や被災状況などの連絡、情報収集などを円
滑に行うため、通信環境の整備が必要である
と考えています。
現在、中央公民館、上田公民館、西部公民
館、河南公民館、都南公民館および渋民公民
館におきましては、令和4年度末までにWi-Fi
環境を整備し、令和5年度から使用できる予定
です。また、上記以外の市の公民館やスポー
ツ施設におきましても、利用者の利便性の向
上に繋がるものと考えておりますので、今
後、Wi-Fi環境の整備について検討します。

市の公民館への通信環境整備については、中
央、上田、西部、河南、都南および渋民公民
館の６館では、令和５年４月から供用開始し
ています。
未整備の地区公民館８館については、活用財
源の情報収集に取り組みながら整備を進めて
いきます。
盛岡タカヤアリーナにWi-Fi環境（盛岡 City 
Wi-Fi）が整備されています。
未導入の施設については、整備について引き
続き検討します。

教育委員会
生涯学習課

交流推進部
スポーツ推進課



市政への反映状況一覧表（令和５年10月現在）

受付年月日 件名 ご意見・ご提言の趣旨 回答 事後措置状況 担当課

8 令和4年8月15日 いわてグルージャ盛岡を応
援するフラッグの掲出につ
いて

いわてグルージャ盛岡に対しては、最近、大
通商店街や盛岡駅東口で応援フラッグを掲出
する動きがありました。
一方、ホームスタジアムであるいわぎんスタ
ジアム（盛岡南公園球技場）とのシャトルバ
スの発着場でもあり、多くのビジターファ
ン・サポーターも利用する盛岡駅西口には、
ここがグルージャのホームタウンであること
を示すもの、感じさせるものが少ないと感じ
ます。
そこで、駅西口へのアプローチである「さん
さこみち」の両側上部にグルージャを応援す
るフラッグを掲出することを提案します。市
全体で地元のプロサッカークラブを応援する
空気を醸成するとともに、県外からのビジ
ターファン・サポーターへ歓迎の意を伝える
ことにつながります。
また、フラッグのデザインについても、例え
ばクラブのマスコットであるキヅールとコラ
ボレーションし、盛岡の観光地や名産品、グ
ルメを紹介するような形にすれば、Jリーグ
ファンだけでなく、市への来訪者全般へのア
ピールとなり、広く盛岡市経済の活性化につ
ながることも期待できると考えます。

「さんさこみち」への応援フラッグの掲出
は、市民がプロスポーツを応援する機運醸成
につながるとともに、市外から訪れたサポー
ターの方々へのPRにもつながるご提案である
と捉えています。フラッグの掲出を含む支援
について、いわてグルージャ盛岡や関係機関
と相談します。
また、本市を本拠地としたプロスポーツチー
ムは、「いわてグルージャ盛岡」のほか「岩
手ビッグブルズ」もありますことから、どの
ような支援やPRが効果的であるかをそれぞれ
のチームと検討しながら、プロスポーツの支
援を通じた地域活性化につなげてまいりま
す。

「さんさこみち」への応援フラッグの掲出
は、市民がプロスポーツを応援する機運醸成
につながるとともに、市外から訪れたサポー
ターの方々へのPRにもつながることから、い
わてグルージャ盛岡へ提案しているところで
す。
引き続き、フラッグ掲出を含む効果的なPRに
ついて、いわてグルージャ盛岡や関係機関と
協議し、プロスポーツの支援を通じた地域活
性化につなげていきます。

交流推進部
スポーツ推進課

9 令和4年8月29日 新型コロナウイルスに係る
保育園での濃厚接触者特定
について

新型コロナウイルス感染対策における保育所
での濃厚接触者の特定を廃止してほしいで
す。子どもが、保育所でこの3か月のうちに3
回も濃厚接触者と認定され、私はその度に仕
事を何日も欠勤しました。私は、医療従事者
です。コロナ対策で業務も煩雑で多忙とな
り、人手も不足するなか欠勤することは、不
利益が大きいです。また、欠勤しても何の補
償もなく、生活は厳しくなる一方です。現在
の感染状況やオミクロン株の特性をみると、
濃厚接触者を特定し保護者の欠勤が増えるこ
とは、社会活動にとって有効であるとは思え
ません。保育所での濃厚接触者の特定を廃止
している自治体もある、という報道を見まし
た。市でも、ぜひ検討していただきたいで
す。

現在、新型コロナウイルスに係る保育所での
濃厚接触者特定について、保育所などに対し
濃厚接触者の基準を示し、各保育所で特定を
行い保護者に連絡する、という方法をとって
います。保育所に通う児童のうち、特に、常
にマスクを着けることが難しい乳幼児につい
ては、感染リスクが高いと判断し、濃厚接触
者に相当するという基準で特定を行っていま
す。一方、令和4年7月22日付厚生労働省事務
連絡に「保育所（地域型保育事業所及び認可
外保育施設を含む）において、関係部局が連
携し、保健所等の業務ひっ迫の状況や社会経
済活動への影響も踏まえ、関係部局間で連携
し、濃厚接触者の特定・行動制限の必要性に
ついて、改めて、検討を行うこと」と示され
ています。市では、国の動向やほかの自治体
の取り組み、新しいデータなどを注視しなが
ら、検討を行ってまいります。

新型コロナウイルス感染症については、令和
５年５月８日に５類感染症に移行したことか
ら、感染症法に基づく濃厚接触者の定義はな
くなり、「濃厚接触者」として特定されるこ
とはありません。

保健所
指導予防課



市政への反映状況一覧表（令和５年10月現在）

受付年月日 件名 ご意見・ご提言の趣旨 回答 事後措置状況 担当課

10 令和4年9月14日 公園のスケートボードの騒
音などについて

１　盛岡南地区公園の北西の広場で、日常的
に深夜、スケートボードをしている人がいま
す。最近は人数が多くなり、騒音がひどいで
す。
２　駐車場で深夜まで喋っている人もいて、
うるさいです。
３　公園北側の滑り台付きの遊具に、スプ
レーで落書きがされていました。子どもには
見せたくない光景です。
スケートボードの禁止、深夜騒音を出さない
ことの周知および落書きの消去をお願いしま
す。
また、そもそも夜間でも駐車場が開いている
から人が集まってくるので、夜間は駐車でき
ないようにしてほしいです。

１　スケートボードの禁止について
市内の公園は、一部を除き、「公園利用者の
安全確保」や「周辺住民への騒音被害防止」
の観点から、スケートボードの使用を禁止し
ています。盛岡南地区公園につきましても使
用を禁止しており、注意看板を設置していま
すが、看板の数を増やす、より一層注意を引
くような看板にするなど、周知に努めてまい
ります。
２　夜間の駐車場使用のマナーについて
夜間に利用される方もいることから、入り口
を閉鎖するなどの対策を取ることは困難です
が、駐車場に看板を設置し、周辺住民の皆さ
まに対してご配慮いただくよう、マナーを周
知してまいります。
３　落書きの消去について
現場を確認し、対応いたします。

１　スケートボードの禁止については、注意
看板を追加しました。
２　夜間の駐車場使用のマナーについては、
注意看板を設置しました。
３　落書きの消去については、令和６年３月
に消去予定です。

都市整備部
公園みどり課

11 令和4年10月5日 移住定住採用の条件につい
て

職員採用試験（移住定住枠）の条件について
です。
受験条件として「岩手県外に本社を置く民間
企業などでの職務経験が直近7年中に通算4年
以上ある者」とありますが、今の時代と逆行
している条件のように思います。
なぜならば、子どもの出産・育児を経た女性
が受験しにくい条件だからです。
20〜30代に出産や育児を経験する女性が多
く、また、転職を考えるタイミングの方も多
い年代であるため、市役所等の公務員の受験
も視野に入れても、その条件では受験できな
い方が多いのではないでしょうか。
上記の条件のほかに、一部出産・育児等によ
る休職は例外として判断するという条件を追
加してはいかがでしょうか。

今回実施した職員採用試験（移住定住枠）の
受験資格については、出産・育児・介護等の
ために職務に従事していない期間を3年程度見
込んだ上で、直近7年中の職務経験を通算4年
以上としています。
いただいたご意見を参考に、今後、応募や採
用の状況を見ながら、職務経験を含め市が求
める人材が確保できるよう受験資格・要件を
検討してまいります。

令和５年度に実施した職員採用試験（移住定
住枠）については、いただいたご意見のほ
か、これまでの応募や採用の状況等を考慮
し、職務経歴の要件を変更せずに実施しまし
た。
今後においても、引き続き、市が求める人材
の確保へ向け、受験資格・要件等を検討して
いきます。

総務部
職員課

12 令和4年10月12日 都南バスターミナルの跡地
活用について

岩手飯岡駅に近い立地を生かし、都南バス
ターミナルを有料駐車場にしてはいかがで
しょうか。私自身、電車を利用しようとして
も、駐車場が無いため仕方がなく車で移動し
ていますし、同じ声を多く耳にします。ま
た、いわて盛岡ボールパークが開業すれば車
で来場する人も多いでしょう。パーク内の駐
車場に停められない来場者は、近隣の商業施
設の駐車場に停める方も出てくると思いま
す。有料駐車場にすることを提案します。

現在、バスが乗り入れていない都南バスター
ミナルの跡地は、庁内においての利活用要望
調査および関係団体との協議を行っていま
す。現段階では公共施設の移転新築の用地と
する案を基本として検討していますが、いた
だいたご意見も参考に、引き続き、検討を進
めてまいります。

現在、バスが乗り入れていない都南バスター
ミナルの跡地は、庁内において利活用要望調
査を行った結果、都南体育館および飯岡体育
館の集約化体育館の候補地として、利活用の
検討を進めているところで、現段階ではご提
案の有料駐車場として利用する計画はありま
せん。

建設部
交通政策課
交流推進部
スポーツ推進課



市政への反映状況一覧表（令和５年10月現在）

受付年月日 件名 ご意見・ご提言の趣旨 回答 事後措置状況 担当課

13 令和4年11月2日 事故が多い横断歩道の事故
対策について

西仙北一丁目の新幹線高架下の横断歩道での
交通事故が多いです。通学路になっていて、
小学生から社会人まで、歩行者がとても多い
道路です。狭くない真っすぐな道路なので、
スピードを出す車両が多く、かつ、横断歩道
前の歩行者が見えづらいため、事故が多いの
だと思います。小学生が手を挙げていても、
車両は減速せずに通過することがあるため、
危険を感じています。
スピードを出している車両を減速させる、あ
るいは歩行者を見つけやすくするなど、対策
をとっていただけないでしょうか。

当該箇所の安全対策については、路面表示に
より注意喚起を行っていますが、今後、さら
に注意喚起を促すため、横断歩道付近への視
線誘導標（ポールコーン）設置などの対策を
検討してまいります。

当該箇所の安全対策として、令和５年度に、
注意喚起を促すための視線誘導標（ポール
コーン）の設置を行いました。

建設部
道路管理課

14 令和4年11月10日 毘沙門橋の車両通行につい
て

盛岡城跡公園の近くの毘沙門橋は、自転車に
乗った人も通行しています。スロープ部分は
道幅が狭く、歩行者と自転車が接触しそうに
なります。小学校の通学路でもあるので、自
転車から降りて通行するよう注意する看板の
設置など、安全対策を要望します。

毘沙門橋は、自転車などの軽車両も通行が可
能ですが、ご要望のとおり、安全のため自転
車を降りて通行していただくよう、注意喚起
の看板などを設置します。

当該箇所の安全対策として、令和５年度に、
注意喚起の看板を設置しました。

建設部
道路管理課

15 令和5年3月31日 盛岡市中央公園内の東側駐
車場利用者への安全対策の
注意喚起について

盛岡市中央公園内の東側駐車場から一時停止
せずに飛び出してくる車が多いと感じてお
り、危険です。対策をお願いします。

盛岡市中央公園内の東側駐車場から道路に出
る際の安全対策については、駐車場出口付近
に徐行や一時停止などを促す表示を設置し、
駐車場利用者に安全運転への注意喚起を図っ
ていきます。

令和５年５月に駐車場出口付近の道路沿いに
注意喚起を促すドットラインを設置しまし
た。

都市整備部
公園みどり課


